

NEUES VON DER



AUSGABE 01/2023

Liebe Leserin und lieber Leser,

herzlich willkommen zum ersten Newsletter der Energiegenossenschaft Coburger Land eG, welcher Ihnen ab sofort regelmäßig informative Einblicke in unsere gemeinsame Reise zur nachhaltigen Energieversorgung bieten wird. Wir freuen uns, Ihnen mitteilen zu dürfen, dass wir nun einen direkten Kanal etabliert haben, um Sie über wichtige Entwicklungen, Projekte und Neuigkeiten zu informieren.

Die Energiewende ist mehr als nur ein Schlagwort – sie ist eine Verpflichtung, die wir gemeinsam tragen. In diesem Newsletter werden wir die Bedeutung der Energiewende vor Ort beleuchten und wie unser Engagement in der Energiegenossenschaft einen bedeutenden Beitrag dazu leistet. Wir möchten Sie ermutigen, aktiv an dieser Bewegung teilzunehmen, um eine nachhaltige Zukunft für unsere Gemeinschaft zu gestalten.

Ihr Interesse und Ihre Beteiligung sind entscheidend, um lokale Initiativen erfolgreich umzusetzen. Gemeinsam können wir die Herausforderungen der Energiewende bewältigen und eine lebenswerte Umwelt für kommende Generationen schaffen.

Wir hoffen, dass Sie den Newsletter genießen und darin Inspiration für Ihre eigene Teilnahme an unserer genossenschaftlichen Mission finden werden.

Mit sonnigen Grüßen und

viel Spaß beim Lesen wünscht

das Team der Energiegenossenschaft Coburger Land
e.G.

Projekte der Energiegenossenschaft - aktueller Stand

1. Dachanlage Gymnasium Ernestinum

Die erste Anlage der Energiegenossenschaft wurde 2016 auf dem Dach des Coburger Gymnasiums in Betrieb genommen und läuft seit nunmehr 7 Jahren erfolgreich. Die Anlage ist an die Stadt Coburg verpachtet, wobei mehr als die Hälfte des erzeugten Stroms vor Ort verbraucht wird. In 2023 hat die Anlage bisher 60 MWh Strom erzeugt. (Stand: 28.11.2023). Das entspricht der Einsparung von 36 t CO₂. Das ist so viel, wie 3.600 Bäume speichern könnten.

2. Freiflächenanlage Weidach

Die ersten Erfahrungen mit Freiflächen-Photovoltaikanlagen hat die Energiegenossenschaft 2020 gemacht mit der Inbetriebnahme der Anlage in Weitramsdorf. In 2023 hat die Anlage bisher 700 MWh Strom erzeugt (Stand: 28.11.2023). Das entspricht der Einsparung von 420 t CO₂. Das ist so viel, wie 42.000 Bäume speichern könnten.

3. Freiflächenanlage Gossenberg

Aufgrund der stark veränderten wirtschaftlichen Situation war ein Kauf der PV-Anlage, welche von IBC Solar gebaut wurde, nicht mehr gesichert rentabel. Nach ausführlichen Gesprächen mit IBC und innerhalb der Genossenschaft wurde zum Schutz der Mitglieder entschieden, dass wir und aus diesem Projekt zurückziehen. Da die Mitgliedergewinnung in Großheirath vor allem wegen dieser Anlage in Gossenberg erfolgte, räumen wir Ihnen, den Genossenschaftsmitgliedern aus der Gemeinde Großheirath, ein Sonderverkaufsrecht Ihrer Anteile ein. Bitte melden Sie sich dafür formlos bis 31.12.2023 unter energie@region-coburg.de, sodass wir die Rückabwicklung Ihrer Anteile beginnen können. Die nicht in Anspruch genommenen Eigenmittel werden wir in die kommenden Projekte 2024 investiert.

4. Freiflächenanlage Unterlauter

Die Gespräche mit Kaeser zum Thema Trassenplanung sind weit vorangeschritten. Die PV-Anlage wird keinen Anschluss an das öffentliche Netz bekommen, sondern ausschließlich die Gebäude der Firma Kaeser versorgen. Die Modultische und Wechselrichter sind fertig installiert. Wir erwarten bis Mitte Dezember die Lieferung der Transformatoren. Eine Inbetriebnahme der Anlage ist für März/April 2024 geplant.

Planungen für 2024

Im kommenden Jahr wollen wir unseren Wachstumskurs fortsetzen. Schwerpunkt sollen dabei zwei Anlagen im Stadtgebiet von Bad Rodach werden. Für eine Anlage nahe Lempertshausen liegt schon eine Einspeisezusage über 8.000 kW vor. Hier soll in Kürze durch einen Beschluss des Bad Rodacher Stadtrates das Bebauungsplanverfahren in die Wege geleitet werden. Die zweite Anlage wollen wir in der Nähe von Grattstadt in ähnlicher Größenordnung errichten, wobei hier die Einspeisezusage noch aussteht.

Selbstverständlich sind auf dem Weg bis zur fertigen Anlage noch einige Hürden im Bereich Planung, Wirtschaftlichkeit und Genehmigung zu nehmen. Wie immer können Sie sich auf eine solide Rentabilität der Projekte verlassen. Die Beteiligungsmöglichkeiten über Genossenschaftsanteile und Nachrangdarlehen werden wieder wie gewohnt zur Verfügung stehen.

Freistellungsaufträge

Auf Gewinne wie Zinsen, Dividenden oder eben auch auf die Ausschüttung der Anteile der Energiegenossenschaft müssen Kapitalertragsteuern und evtl. Solidaritätszuschläge an das Finanzamt abgeführt werden. Damit Sie von einem Freibetrag auf diese Gewinne profitieren können, müssen Sie einen Freistellungsauftrag erteilen.

Benötigen Sie noch einen Freistellungsauftrag? Wenden Sie sich an energie@region-coburg.de.

Die Energiegenossenschaft wünscht Ihnen eine besinnliche Weihnachtszeit und einen guten Rutsch in ein erfolgreiches 2024.

Sie erhalten diesen Newsletter auf Basis Ihrer Kundendaten als Mitglieder der Energiegenossenschaft Coburger Land e.G. oder wenn Sie sich bereits vorab per Mail für den Newsletter angemeldet haben. Wenn Sie keinen weiteren Newsletter erhalten möchten, schreiben Sie eine Mail an energie@region-coburg.de mit dem Betreff „Kein Newsletter“.